
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 
 

１ 会議名 令和４年度第３回城辺公民館運営審議会 

２ 議 題 

(１) 令和４年度城辺公民館事業報告について 

(２) 令和４年度城辺公民館事業の点検評価について 

(３) 令和５年度城辺公民館事業計画(素案)について 

(４) その他 

３ 開催日時 令和５年３月 15日(水)19時 00分から 20時 10分まで 

４ 開催場所 城辺公民館 １階 ふれあい学習室 

５ 傍聴者数  ０人 

出席者 

６ 委員氏名 

中尾 茂樹、菊池 春朗、中平 道代、武久 祥二、広瀬 章、
上田 隆光、倉田 貴一 
 
 

７ 担当所属 

所属名 城辺公民館 

担当職員 
(職・氏名) 

公民館長 濵田 和洋 
会計年度任用職員 山本 結以 

８ その他の
出席職員 

所属名  

出席職員 
(職・氏名) 

 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

山本 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
濵田館長 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

山本 
 
 

武久会長 
 
 

山本 

 
 
 

山本 
 

武久会長 
 
 

中尾委員 
 

 
 
 
 

定刻となりましたので始めたいと思いますが、会議の開会の
前に、皆さんに御承知いただくことがございます。本日の城辺
公民館運営審議会での発言は、記録(録音)し、後日、会議録と
して町ホームページに掲載されます。また、本日のこの会議が
開かれる旨は、町のホームページに｢公開する会議｣として掲載
され、どなたでも閲覧できることとなっておりますことを御承
知ください。 
では、ただ今から令和４年度第３回城辺公民館運営審議会を

開催いたします。開会に当たりまして、城辺公民館長より挨拶
を申し上げます。 

 
会議の開催に当たり、開会の挨拶をさせていただきます。 
平素は、城辺公民館へ御協力をいただき、この場をお借りし

て、お礼申し上げます。 
さて、城辺公民館の令和４年度においての公民館貸館利用状

況や事業実績ですが、感染拡大防止のため、一時期間貸館や事
業中止となりましたが城辺公民館におきましては、二事業の大
人数が集まる事業以外の殆どの事業は、推進することができま
した。お礼を申し上げます。 
議題は、「令和４年度城辺公民館事業報告について」、「令和４

年度城辺公民館事業の点検評価について」、「令和５年度城辺公
民館事業計画(素案)について」を予定しております。御審議の
ほど、よろしくお願いします。 

 
では、これより議題に入ります。会議の進行を武久会長にお

願いします。 
 
議事(１)の「令和４年度城辺公民館事業報告について」の説

明をお願いします。 
 
資料は、１ページから２ページとなります。 

では、「令和４年度城辺公民館事業報告について」の説明をさ
せていただきます。 

 
(令和４年度城辺公民館事業報告について説明) 
 
議事(１)の「令和４年度城辺公民館事業報告について」の説

明について、御質問や御意見はありませんか。 
 
あとの議事にも関係しますが、城辺小学校の子どもたちを支

えていただいて、色々経験もさせていただいて、本当にこの一

年有難かったです。この後も、審議があると思いますが次年度
もこれからもずっと、また、子どもたちを事業の一環として参
加させていただいて、学ばせていただいて、多様な経験を保証
させていただいたら本当に有難いと思います。 



発言者 発言内容 

 
武久会長 

 
委員一同 

 
武久会長 

 
 
 
 

 
 
 

山本 
 
 
 

山本 
 

武久会長 

 
 

上田委員 
 
 
 

中平委員 
 
 
 
 

広瀬委員 
 
 
 

中平委員 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
ほかに、御質問や御意見はございませんか。 
 
(質問、意見なし) 
 
次に議事(２)の「令和４年度城辺公民館事業の点検評価につ

いて」に移りたいと思いますが、事前に資料を送付し、運営審
議会評価表へと意見を記入していただいていると思いますの
で、事務局から１事業ごとに説明後、皆さんからの意見や考え
を伺いたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

では、議事(２)の「令和４年度城辺公民館事業の点検評価に
ついて」の説明をお願いします。 

 
資料は、１ページから 15ページとなります。では、議事(２)

の「令和４年度城辺公民館事業の点検評価について」説明させ
ていただきます。 

 
(【城辺婦人会】について説明) 
 
「令和４年度公民館マネジメントシート No.１【城辺婦人

会】」の説明について、御質問や御意見はありませんか。 
 
この次年度に向けての課題として上げられている会員の減少

についてですが、城辺婦人会だけではなく他の地区からも募っ
てみてはどうでしょうか。 

 
こちらのマネジメントシートに書いてある婦人会の活動とは

別に、そのほかにも婦人会として活動しています。ボランティ
アとしてなので、スケジュールを合わせて活動していくことに、
皆さん、なかなか入会するというのが難しいのが現状です。 

 

どの団体やグループにおいても、高齢化での会員減少は課題
となっていますが、年齢の若い方を募ってみてはどうでしょう
か。 

 
私も活動できるようになった歳が 60歳からでしたので、それ

もなかなか難しい問題です。こういった活動をするのは、定年
を迎えた方のほうが、活動しやすいです。ですが、実際入会す
ると、今年トライアスロンなどの行事がありましたが、そこで
お接待において、お菓子やおにぎりなどを作り、今まで経験で
きなかったことを経験することができます。トライアスロンで

は、参加者の皆さんが婦人会が作って用意した食べ物を食べて、
感激してくれたり感謝してくれたりと、そういった普段ではな
かなかできない経験もできます。なので、そういった経験がで
きることをもっと知ってもらえたら、活動のお手伝いとかして



発言者 発言内容 

 
 

山本 
 
 
 
 
 
 
 

中平委員 
 
 

武久会長 
 
 

山本 
 
 
 

 
 

武久会長 
 
 
 
 

武久会長 
 

委員一同 
 

山本 
 
 
 
 
 

中尾委員 
 
 
 

 
 
 
 

もらえる方が増えるのではないかと思います。 
 
会員を増やすというのは、なかなか安易なことではないとい

うのを承知していますが、公民館事業外でも活動されていると
いうことなので、今後も活動は継続していただいて、活動を目
にされた方々が入会したいという方もいらっしゃるかもしれま
せんので、続けていっていただければと思います。また、もっ
と公民館側も積極的に婦人会と協力し合いながら、活動の広報
強化ができればと考えています。 

 

婦人会でも、“集う”ということを念頭において、活動をして
いこうと考えています。 

 
はい、御意見ありがとうございました。では、続きの説明を

お願いします。 
 
【防災・減災教室】について、防災・減災教室での課題としま

して、回覧等による募集や声掛けなどをしておりますが、参加
者の募集において苦慮しているというのが現状です。なので、
もっと参加していただけるような事業内容の見直しを図りたい

と考えています。 
 
私も先日、防災・減災教室に参加させていただきましたが、

城辺小学校の児童の気合が入った発表などを聞くことができ、
非常に良かったです。私自身も、できる限り参加し、防災・減災
において勉強していきたいと思います。 

 
ほかに何かありませんでしょうか。 
 
(質問、意見なし) 
 

来年度も、今年度同様に城辺小学校の子どもたちには防災・
減災教室に参加していただき、より良い教室にしていきたいと
考えていますので、来年度もよろしくお願いいたします。今年
度の防災・減災教室もとても好評で終えることができました。     
ありがとうございました。 
 
一つよろしいでしょうか。結局、なぜ参加者が少ないかとい

うと、こういった防災に関することに参加するということは、
参加者自身も被災するということを“了解”しなければならな
いからと聞いたことがあります。“了解”するというのは、なか

なか簡単にできることではないし、参加者自身も心の葛藤がい
ります。仕方ないことですよね。なので、全国の取組として、小
学校の子どもたちが一生懸命学んだことを発表し、それを聞き
に来てもらうというかたちで、地域の人たちが防災に関わるよ



発言者 発言内容 

 
 
 
 

山本 
 

山本 
 

武久会長 
 

 
 
 

菊池委員 
 
 
 

武久会長 
 

委員一同 

 
武久会長 

 
山本 
 
 
 
 
 

武久会長 
 

 
 
 
 
 

上田委員 
 
 
 
 

武久会長 
 
 
 

うきっかけづくりとなっていると聞きました。城辺小学校とし
ても、今後も協力し、引き継いでいきますので、よろしくお願
いします。 

 
ありがとうございます。よろしくお願いします。 
 
(【城の辺笹まつり】について説明) 
 
只今、事務局から説明がありました「令和４年度公民館マネ

ジメントシート No.７【城の辺笹まつり】」説明について、御質

問や御意見はありませんか。商店街振興会の菊池委員どうです
か。 

 
こういう地域での創作活動の参加や子どもたちがボランティ

ア活動に参加するということは、大変意義あることだと思いま
すので、是非とも継続していただきたいと思います。 

 
ほかに御意見はございませんか。 
 
(質問、意見なし) 

 
では、説明を引き続きお願いします。 
 
【レクバレーボール大会】について、レクバレーボール大会

ですが、課題として過去３年間、感染拡大防止のため、開催が
できなかったことと住民の高齢化に伴い参加者が減少傾向であ
ると聞きましたので、改善案として体力があまり必要としない
軽スポーツの意向はどうかと考えています。 

 
こちらに関しては、屋外でもでき体力があまり必要とされな

い軽スポーツが良いのではないかということで、“モルック”や

“ペタンク”に移行する案は以前から出ていますが、実現でき
ていないのが現状です。上田委員からも、前回の運審で“モル
ック”できますよというお話をしていただいているので、是非
また活かしてほしいと考えています。 

 
“モルック”に関しては、室内は難しいですが、場所はとり

ませんのでお勧めします。参加者が減少傾向ということであれ
ば、高齢者でも参加できる軽スポーツへの移行は、良いと思い
ます。 

 

この軽スポーツへの移行(案)に関しては、私たち体育委員側
も、しっかりとまだのみ込めていないので、なかなかすぐに招
集し、開催とまではいかないと考えます。なので、これから検
討していかなければいけないと考えますね。来年度は、まずは



発言者 発言内容 

 
 
 

山本 
 
 

武久会長 
 
 

武久会長 

 
山本 
 
 
 
 
 
 
 
 

武久会長 
 
 
 

上田委員 
 
 
 

武久会長 
 

委員一同 

 
武久会長 

 
山本 
 

武久会長 
 
 

中尾委員 
 

 
 
 
 

バレー大会を開催し、きっかけづくりをしてから軽スポーツへ
の移行が実施できたらとはと思います。 

 
そうですね。まずは、レクバレーボール大会を開催してから、

徐々に軽スポーツへの移行ができればと考えます。 
 
そうですね。次年度の総会で、また話合えたらと考えていま

す。 
 
では、続いて説明をお願いします。 

 
【世代間交流事業 しめなわ教室】について、しめなわ教室

での課題としましては、事業内容としては問題ありませんが、
縄をなえる指導者が減少しているのが課題です。改善案としま
しては、今年度同様に城辺地区高齢者学級長から各地区代表者
に指導者の人数募集の呼びかけをお願いしたいと考えていま
す。また、小学校の先生方にも協力をしてもらい、地域や学校
の皆さんで子どもたちへ指導し、継承していけたらと考えてい
ます。 

 

「令和４年度公民館マネジメントシート No.９【世代間交流
事業 しめなわ教室】」説明について、御質問や御意見はありま
せんか。 

 
事務局から説明がありましたように、地区でも縄をなえる方

が少なくなっています。簡単なやり方もありますので、地区の
ほうでも、頑張って継承していきたいなとは思います。 

 
ほかにはございませんか。 
 
(質問、意見なし) 

 
では、続きをお願いします。 
 
(やきもの体験学習】について説明) 
 
「令和４年度公民館マネジメントシート No.10【やきもの体

験学習】」説明について、御質問や御意見はありませんか。 
 
子どもたちもわくわくし、とても楽しみな事業でして、とて

も好評でした。本当に有難かったです。 

先ほどの、しめなわ教室に関してですが、教員も一緒に参加
するべきと感じました。練習や当日もそうですが、やらないと
いけないなと思いましたので、次年度も引き継いでいくよう伝
えておきます。 



発言者 発言内容 

 
武久会長 

 
委員一同 

 
武久会長 

 
山本 
 

武久会長 

 
 
 

倉田委員 
 
 

菊池委員 
 
 
 

 
 

山本 
 

武久会長 
 
 

委員一同 
 

武久会長 
 

 
山本 
 

濵田館長 
 
 
 

山本 
 
 

 
武久会長 

 
 

 
ほかにはございませんか。 
 
(質問、意見なし) 
 
では、続きをお願いします。 
 
(【町並み環境美化活動】について説明) 
 
「令和４年度公民館マネジメントシート No.14【町並み環境

美化活動】」説明について、御質問や御意見はありませんか。 
倉田委員なにか、御意見ございませんか。 
 
とても良い活動だと思いますので、是非継続していだたけれ

ばと思います。 
 
この活動は、商店街が花を貰いに来て持って帰って、それぞ

れがプランター等に花植えをするのですが、個々の植え方で苗
の育ち方や保ち方も違うような気がします。せっかくなので、
長く綺麗に花が保つように植え方や育て方の説明が書いてある

ものを配ってみてはいかがでしょうか。 
 
分かりました。検討させていただきます。 
 
議事(２)の「令和４年度城辺公民館事業の点検評価について」

の説明について、御質問や御意見はありませんか。 
 
(質問、意見なし) 
 
議事(３)の「令和５年度城辺公民館事業計画(素案)について」

の説明をお願いします。 

 
(令和５年度城辺公民館事業計画(素案)について説明) 
 
説明にもありましたが、次年度の新規事業としまして子ども

の集える公民館事業で城辺公民館では、(仮)子ども映画館とし
まして、子どもたちを集めて上映会を予定しています。 

 
図書に関しましても、来年度から強化いたします。地域のお

子さんからご年配の方まで、楽しんでいただけるようにより良
い図書コーナーにしたいと考えております。 

 
議事(３)の「令和５年度城辺公民館事業計画(素案)について」

の説明について、御質問や御意見はありませんか。 
異議なしでよろしいでしょうか。 



発言者 発言内容 

 
委員一同 

 
武久会長 

 
 

中尾委員 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

武久会長 
 

委員一同 
 

武久会長 
 

山本 

 
(異議なし) 
 
議事(４)の「その他」について、何かございませんでしょう

か。 
 
４月からずっと、50年前の卒業生を呼ぶプロジェクトや「ひ

なんＯＫカード」を地域に配布したりと、小学校では“学校の
ふるさと化プロジェクト”へ取り組んでまいりました。感染拡
大防止のため、大勢の人を集めての開催は難しくなりましたの

で、３日前にプレ卒業式というかたちで行いたいと思っていま
す。学校へ関わっていただいている地域の方々を含め、総練習
のプレ卒業式で大勢の人達が来場にはならないかもしれません
が、１回目ができたとなると、来年、再来年とこれをきっかけ
に続けていき今年の卒業生が 50年後、体育館に並んでいること
を描いていけたらいいなと考えています。そして、先ほども説
明がありましたが、「ひなんＯＫカード」が資料にも記載があり
ますが、このようにできたというお知らせです。３月の終わり
に回覧や広報が配布されると同様に配布されます。3,000 枚を
１枚、１枚、５年生の子どもたちが、丁寧に手書きをしていま

すので、楽しみにしていだたければと思います。以上です。 
 
ほかに、御意見等はございませんか。 
 
(質問、意見なし) 
 
それでは、以上で議事を閉めたいと思います。 
 
以上で、令和４年度第３回城辺公民館運営審議会を閉会いた

します。本日は、どうもありがとうございました。 

 


